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第6-7回

［⽇ 時］ 平成26年8⽉16⽇（⼟）・17⽇（⽇） 
［場 所］ コロボックルハウス（⽯巻市北村字蛇ヶ沢３７?１） 
［テーマ］ 世界に誇れる⽯巻をつくろう
 ［使⽤したテキスト］ 
 ・『耕⼈』H26_4・5.pdf（塾⻑からの塾⽣へのメッセージ︓第4号・5号）

 
［活動内容概要］
宿泊研修 １⽇⽬の活動
開講式 塾⻑挨拶
「楽しみながら何かを得る」「悪い状況の中でも⼯夫して楽しむ」「⾃分たちで創り上げていく」等々

創作劇に挑戦しよう『同窓会ごっこ』
当初、⼀⽇⽬の午前に予定しておりましたパークゴルフは全⾯クローズとなり、“同窓会ごっこ”という⼨劇に挑戦しました。表現⼒（⾔葉や⾝体）を⾼めるとと
もに班の構成員の絆を深める⽬的で⾏われました。わずかの時間ではありましたが、以下のような⼿順を踏み、塾⽣にイメージを膨らませながら、将来の⽯巻の
理想的な姿を創造しながらシナリオを作り上げていきました。
１.将来の夢を紹介し、キャラクターを設定しましょう。
２.ストリーを考えましょう。
３.おおまかな⾃分のセリフとメンバーのセリフを確認して、通してみましょう。
４.いよいよ動きをつけましょう。
５.通し稽古をしてみましょう。 

班別活動１
午後からは、今年度前期、班ごとに実践的に活動してきましたことについて、翌⽇の発表に備えて内容ばかりではなく発表の仕⽅にも⼯夫を凝らした相談がなさ
れました。

https://koujinjyuku.jpn.org/
https://koujinjyuku.jpn.org/page_20180811091045
https://koujinjyuku.jpn.org/wysiwyg/file/download/1/142


⼣⾷準備・⼣⾷
⼣⾷は、⾃作のカレーライスです。「いかにおいしく」「いかにゴミ等を出さないか」の２点を⽬標にして、合同チームの⼆班で競い合いました。⽔の量が多す
ぎて途中ボールいっぱいに⽔分を戻し、カレーのルーも買い⾜しに⾏って、何とかカレーらしくなり味も満⾜のいくものになりまました。料理を作る途中で塾⽣
同⼠の和やかな会話があちらこちらで⾒られたのは昨年と違った動きで午前中の班活動が功を奏したのかもしれません。おかわりをしてお腹を抱える塾⽣や指導
員の姿も⾒られましたが、ごはん・ルーともにもう⼀⾷分あるとの判断から、急遽、翌朝もカレーライスに決定しました。
朝予定していたお弁当は昼⾷として持ち帰ることになりました。ご⾃分の畑で作られた⼤きなスイカを差し⼊れてくださった中鉢先⽣のデザートをおいしくいた
だきました。また、夜⾷に差し⼊れのミスタードーナツも配られました。

講話 「⽇本の伝統⽂化と礼儀法について」
⼣⾷後は、休憩をはさんで、塾⻑の「⽇本の伝統⽂化と礼儀法について」をテーマに、“⽴礼”“正座”“座礼”の仕⽅と意味について、実践も交えてお話がありまし
た。国際社会の中で⽇本⼈がリードしていくことの重要性を語られました。

創作劇を挑戦しよう『同窓会ごっこ』
午前中考えた創作劇の発表会では、市⻑や銀⾏⽀店⻑まで現れ、地下鉄も整備された未来の⽯巻を語るものなどなかなかの出来栄えです。三陸河北新報社の⼤⾕
記者を審査委員⻑に厳正なる審査も⾏われ景品も⼿渡されました。

宿泊研修 ２⽇⽬の活動
旭⼭登⼭・コロボックルハウス清掃
⼆⽇⽬は、夜明け前の違う空気を体感しようと旭⼭への登⼭を午前4時30分に決⾏しました。前⽇の予想では降⾬100％が降っていません。前⽇登りやすいように
と下草刈りを⾃ら⾏った塾⻑の念⼒が通じたようです。残念ながら⼭頂からはどんよりした雲⼀⾯でしたが、すがすがしいスタートを切ることができました。下
りると同時に⼩⾬模様になりましたので、旭⼭の清掃活動を取りやめ、館内清掃に切り替えました。⽇常なかなか⼿の届かない梁の煤や換気扇の汚れ落としなど
⾃分たちが使った全館をくまなく掃除しました。

朝⾷は昨⽇残ったカレーライス
昨⽇の⼣⾷残ったカレーライスを⼆⽇⽬の朝⾷に︕

「⽯巻の魅⼒を発信していく 映像コンテストと講演会」の紹介
朝⾷後の班活動前には、「⽯巻・川の上プロジェクト」の皆様から、『⽯巻の魅⼒を発信していく 映像コンテストと講演会』の活動内容や紹介が⾏われまし
た。



班別活動２
その後、全体発表前の確認・リハーサルが各班で⾏われた後、各班から発表がありました。発表が⼀⽅通⾏とならないように、発表を聞いた皆さんからいくつも
のメッセージ（資料として添付）が寄せられました。

 

耕⼈塾宿泊研修 ２⽇⽬全体発表での各班の活動発表に対する感想
 
１班の活動発表に対する感想
 
○トリコローレ⾳楽祭の⼿伝いを頑張ってください。川開き関連じゃないのは、１・４班なので応援しています。                        
【⾼橋昇吾】
○イベント等の会場準備で、いろいろな機材を運んだり、セットしたりするのは、職業体験にもなると思います。がんばってください。              
【菅井秀成】
○イベントの「お⼿伝い」は本当に⼤変だと思います。演奏者に気持ちよく演奏してもらい、観客に⼼から楽しんでもらえるように⼀⽣懸命頑張ってください。   
【川村瑞隆】
○それぞれ⾃分の学校に広めるという⽬的をもってポスター掲⽰を⾏ったこと、すばらしいと思います。イベントのお⼿伝いを通して⽯巻のどんな姿が⾒えてく
るか、どんなよさが⾒えてくるか、じっくりと体験してみてください。がんばれ︕            【若⽣孝之】
○１．インタビューをする意欲がすばらしいです。
２．ポスターへのコメント内容がすてきですね。
３．当⽇のトリコローレ⾳楽祭のお⼿伝いがんばってください。       【塾⻑】
 
【以下，無記名】
○今まで参加したことのない催しに参加するのは、とても良いことだと思います。
○トリコローレ⾳楽祭に向けて、いろんな準備やＰＲをしていていいなと思いました。当⽇も頑張ってください。
○皆にポスターを⾒てもらうために、吹き出しなどをつけて学校にはるという⼯夫がとても良かったです。
○トリコローレの実⾏委員との打合せや本番当⽇実⾏委員の⼀員となって活動するのはすごいなと思いました。当⽇、頑張ってください。
○⽯巻は⾳楽をやっている⼈が多かったなんてびっくりしました。⽯巻を好きになってくれる⼈が⼀⼈でも増えるといいですね。
○⽂がきれいに書かれている。地域の活性化のために、積極的にイベントに参加する姿勢は良いと思います。
○トリコローレ⾳楽祭は知っているものの、⾃分⾃⾝実際に⾜を運んだことはありません。そのような⼈たちは、たくさんいると思います。今回スタッフとして
参加することで、様々なことを体感し、それを情報として発信していけば、すばらしい活動になると思います。初めての活動に⼾惑うことも多いでしょうが頑張
ってきてください。
 



⽯巻⼩ 阿部 宏弥（１班担当）
 
２班の活動発表に対する感想
 
◇１．新聞（壁）形式にまとめたところがいいですね。
 ２．川開き祭への奉仕活動参加はすばらしいです。
 ３．１回⽬と２回⽬のごみの⽐較はおもしろいです。              【塾⻑】
◇川開きに限らず、ゴミ拾いとあいさつは続けていくといいですね。⽯巻のよさを発信するために、もっともっと⽯巻について、その歴史についても、現在の状
況についても調べる必要がありますね。                               【菅井秀成】
◇ただゴミ拾いをするのではなく、川開きの前後２回やって⽐較しているところが、さすがだと思いました。きっと気づくことも多かったことでしょう。“共通の
志をもつこと”⼤切ですね。お疲れ様でした︕                            【若⽣孝之】
◇町をきれいにしようとゴミ拾いをしてくれる⼈々がいて少しうれしいですね。私たち「耕⼈塾」に関わっている⼈も同じように「志」をもっています。塾の先
輩、後輩が増えれば⽯巻も変わるはず、皆で頑張りましょう。                      【川村瑞隆】
◇新聞がとても細かく丁寧に書かれていてよかったです。私も知らないことがたくさん書いてあったし、１回⽬と２回⽬のゴミの量を⽐較するのもよかったと思
います。   【若⽣智⾹】
◇川開きの前後でごみの量の⽐較をしている所や新聞を作ってわかりやすくまとめてあるところがとてもよかったです。                     
【佐々⽊歩美】
◇ゴミ拾いをするだけでも、⽯巻に貢献できる活動だと思いますが、２度⾏ってさらに⽯巻のゴミについての現状をつかみ、さらによくしていきたいという思い
が伝わってきました。この発表を耕⼈塾だけでなく、もっと地域、要するに⽯巻の⼈に伝わって改善されたら…いや、するように⾏動にぜひつなげていってほし
いです。               【本⽥美希⼦】
◇⼈が少ない中でよく頑張った発表だったと思います。データの確認も⾮常に詳細で、実のある活動になっていると思います。                  
【鎌⽥弘⽃】
 
【以下，無記名】
◇ポスターを貼るのに駅の関係者に相談する。⾯識のない⽅と会話することは、とても勇気のいることです。これからもそのような場⾯も増えます。きっとその
経験が⽣きていきますよ。
◇ゴミ拾いの活動は地味ですが、なくてはならないボランティア活動だと思います。２回のゴミ拾いで気付いたことを今後に⽣かしてほしいです。なかなか難し
いのですが、継続的に活動したり、活動の輪を広げたり出るといいですね。
◇ゴミ拾いをしなければいけない町であることが本当は残念なことですね。どのくらい汚れているかというところに２⽇間に分けて活動し、⽐較したことで、よ
り強い印象がありました。きれいな町を⽬指すためにも、具体的に分かったことをもっと広められるようになるといいですね。お疲れ様でした。
◇ゴミ拾いのデータを１回⽬と２回⽬にしっかり分けてあって、グラフにまとめてあり⾒やすかった。⾃分も知らない川開きの歴史が知れたのでよかった。川開
きの前と後にゴミ拾いを⾏うという⼯夫がすばらしいと思いました。
◇２回やって、その⽐較などもしていて、分かりやすい発表だったと思います。
◇模造紙の構成が新聞紙のようでおもしろかった。それから川開きの起源や実際にゴミ拾いを⾏ったのもよかったと思う。
◇川開きの内容がとてもわかりやすかったです。川開き前と後で⽐べていたのが良いと思いました。
◇川開きの前と後を⽐べるという案はずごいなと思いました。出るゴミの種類も違うことが⾒て分かりました。ゴミ拾いお疲れ様でした。
◇⽐較するなど、⼯夫がしてあって新聞にしてまとめているのもいいと思いました。
◇昔の川開きは催し物がいろいろあったことを初めて知りました。川開きの後のゴミ拾いお疲れ様でした。
 
⽥中 秀典（２班担当）
 
３班の活動発表に対する感想
 
◇成果や課題を具体的に書いていて活動の反省や内容がよく分かりました。他の⼈の意⾒も取り⼊れられていたのでみなさんが⽯巻をどのように思っているかが
知ることができました。
【佐々⽊歩美】
◇私は住吉公園へはい⾏けませんでしたが，ごみ拾いお疲れ様でした。ごみの量もすごかったと聞いています。今後活動するときも熱中症に気をつけてがんばっ
てください。【⾼橋昇吾】
◇成果，課題，今後の⾒通しなどが明確で，とても分かりやすかったです。今後の考えもしっかりとしていてよかったと思います。                
【若⽣智⾹】
◇他の班と協⼒するというアイディアは素晴らしいと思います。⾏動⼒の伴った今後の計画もあるようなので，今後とも⽯巻のために頑張っていただきたいとも
います。  【鎌⽥弘⽃】
◇まず⾏動⼒のある⼼意気に感⼼しました。ビラ配り，ごみ拾いと，これまでの短期間で協⼒して進めてきたのだろう…と思いました。また，それを⾏ったこと
で感じたことを，例えば，同世代に配りにくかった，川開きや耕⼈塾についての質問に答えられなかった･･････これらの課題をクリアーするため，⼀⼈ひとりが
できることをして，さらに⾏動に移していく姿もいいですね!!愛与さんの⾔葉に「⽯巻がマイナスイメージがある」とありました。これは!!⽯巻の⼈で，⼒で，ど
うにかしたいものですね!!                 【本⽥美希⼦】
◇地道な活動が⼀番だったりします。⼀⼈でもごみ拾いやあいさつをする⼈が増えればきっと何かが変わります。今後の活動にも期待しています。         
【川村瑞隆】
◇リーフレットの配布，本当にお疲れ様でした。知っている⼈がいたり，友達がいたりして，はずかしさもあったと思いますが，やりきりましたね。川開きを調
べたり，実際に町に出たりしたことで，気づいたことがたくさなりましたね。ぜひ次の⾏動に結び付けてほしいと願っています。                 
【若⽣孝之】
◇１．リーフレットの内容がすばらしいです。よくまとめました。
２．ごみ拾いで⽯巻のまちをきれいにしたということはいいことです。
３．あいさつをどのようにするか具体的になるとさらにいいですね。    【塾⻑】
 
【以下，無記名】
◇オリジナルのチラシを作ってＰＲするという⽅法はとてもよかったと思います。しかも，司会者の声を⼊れることで，実⾏委員側の思いも気付くことができ，
すばらしいと思いました。同年代の⼦に配るのに苦労したこともあったようですが，他の地域から来た⽅々にＰＲできたことは，⼤きな⼀歩だと思います。
◇川開きのビラ，とても丁寧で読みやすかったです。花⽕⼤会の司会者さん，２０年程やっているんですね。ビックリしました。
◇ビラなど⾃分たちつくって実際に渡すなど，すぐに⾏動にうつしていてすごいと思った。
川開きや耕⼈塾のことについて聞かれたときにしっかりと答えられなかったということについて，しっかりと反省をすることができていて，すばらしいなと思っ
た。
◇活動の改善点が多く出ていたのでよかったと思いました。
◇チラシ配りお疲れ様でした。
直接⼈に配ることは緊張したと思いますが，作ったチラシを全部配り終えたのはすごいですね︕
また，川開きの後のごみ拾いも⼤変お疲れ様でした。
◇分かりやすい模造紙の書き⽅で，写真もあったので⾒やすかったです。
◇世間から⽯巻がどのようにとらえられているかが伝わった。⽯巻のマイナス⾯だけでなく，魅⼒を周りに伝えていかなければならないと思った。
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菅井 秀成（３班担当）
 
４班の活動発表に対する感想
 
◇イメージマップの完成度の⾼さにビックリ＆感⼼です︕︕県外の⼈にも⾒て分かるように，という相⼿意識をしっかりともっているので，本当に⾒やすく作ら
れていると思いました。⼤⼈⽬線のパンフレットなどはよくありますが，⾃分たち⽬線，つまり中⾼⽣⽬線のパンフレットはありません︕︕ぜひ，さらに完成度
を⾼めて，よりよいものを作ってください。もし⽯巻の店舗等に置いてもらえるのであれば，みなさんからの⼀⾔を添えて置いてもらうといいですね︕︕栃⽊県
の⾼校⽣との交流でも，⽯巻をＰＲしてきてほしいと思います。
◇⽯巻のマップはとてもカラフルで⾒やすいです。栃⽊県の⾼校⽣との交流は⽯巻の良いところを紹介できるいい機会だと思うので頑張ってください。
◇マップがものすごく⾒やすく分かりやすく丁寧に書かれていてよかったです。栃⽊県の⾼校⽣との交流計画や，今後の計画がはっきりとしているのもよかった
と思います。
◇⼈数が少ないながらもよくまとまっていた。また，パンフレットの作成も⾮常に積極的でよいと思った。
◇マップがとても可愛いし，地図も丁寧で⾒やすいです。完成が楽しみです。
◇栃⽊県は「海なし県」です。「海のよさ」「津波の恐さ」などについてしっかり伝えてください。そして⽯巻は「海」と「川」によって発展した町であること
も伝えてほしいと思います。活躍を期待しています。
◇栃⽊県の⾼校⽣との交流会を⾃分たちで企画するというのは⾮常に難しいことだと思います。その計画を実⾏に移した皆さんの実⾏⼒は誠に素晴らしいと思い
ます。⼈が集まるかどうかという不安もあると思いますが，なんとか頑張ってください。
◇県外の⼈と交流するのはすごいなと思いました。⽴町商店街もシャッターが多いので，閉まっているイメージはありましたが，たくさんいいところがあるんだ
なと思いました。当⽇，私も参加する予定なのでよろしくお願いします。
◇⽯巻市街のマップ作り頑張ってください︕︕栃⽊県の⾼校⽣に⽯巻のよさを教えてください。
◇⽯巻のマップ作り⼤変お疲れ様でした。細かく作られていてとてもステキなマップですね︕いろんなスポットが書いてあるし，コメントも付いていて分かりや
すいです。また，キャラクターの像の位置まで書いてあるので⾯⽩いです。
◇実際に町内を歩いてマップを作成するのはとても⼤変なことだと思います。マップもキレイに仕上がっていて遠くからでも⾒やすかったです。
◇栃⽊県の⾼校⽣との交流会に向け，いろいろな準備お疲れ様です。マップ，素晴らしいものができましたね。マップ作りで気付いたことをぜひ交流会で⽣かし
ていってほしいと思います。頑張ってください。
◇オリジナルのマップ作りには⼿作りのよさがありますよね︕かつて⽯巻の最も栄えていた場所「⽴町」のよさをアピールして，歴史についても知ってもらいな
がら，⽯巻に興味をもって⾏ってみたくなる⼈が増えるといいですね︕
◇マップは⾒やすく，⾊をつけたり，イラストや写真を貼って⼯夫されたりしていてよいと思います。もっと⾃信を持って発表できるといいですね。
◇１．よく⽯巻のことを調べています
２．マップがとても⾒やすくて，すてきです。
３．ここからどのような広がりを⾒せるか楽しみです。
◇中⾼⽣の視点でのまちなかマップ作りは⾮常におもしろいし，発展性のある活動だと思います。マップの完成までは苦労が多いと思いますが，より良いパンフ
レットができるよう頑張ってほしいです。楽しみにしています︕
 
菅井 ⿓成（４班担当）
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